

Lokomotiv- und Krönungstheorie im Vergleich

Bevor der Euro als gemeinsame Währung eingeführt wurde, gab es eine Debatte über zwei mögliche Szenarien, die mit den Begriffen „Lokomotivtheorie“ und „Krönungstheorie“ bezeichnet wurden.

Lokomotivtheorie	Krönungstheorie
Die gemeinsame Währung soll rasch eingeführt werden, da diese dann wie eine „Lokomotive“ die Vertiefung der Integration beschleunigen und somit auch aus Sachzwängen heraus zu einer schrittweisen Vereinheitlichung der Wirtschafts- und Finanzpolitik führen würde.	Die Einführung einer gemeinsamen Währung soll die „Krönung“ der europäischen Integration sein und erst im Anschluss an eine vereinheitlichte Wirtschafts- und Finanzpolitik realisiert werden.